

**EXPANSIÓN** El Auditorio y Palacio de Congresos, el Palacio de Deportes y el proyecto arqueológico de El Molinete serán los nuevos iconos urbanos

# Cartagena, la gran transformación de una ciudad viva

## CARTAGENA

LV. El Auditorio y el Palacio de los Deportes son los dos grandes hitos arquitectónicos con los que va a culminar uno de los mayores procesos de transformación de la historia reciente de Cartagena. Junto al macroproyecto de El Molinete, son las obras con mayor proyección que se realizan en la ciudad portuaria desde la construcción del Museo del Teatro Romano y la peatonalización del casco histórico de la ciudad.

Aunque éstos son los trabajos municipales más visibles, los barrios y diputaciones han compartido los procesos de modernización con la creación de piscinas cubiertas, campos de césped artificial y una completa red de centros de salud y locales sociales.

La construcción del Auditorio y Palacio de Congresos tiene un doble objetivo. El primero es dotar a la ciudad de un espacio para la celebración de grandes espectáculos. El segundo es situar a Cartagena en el mercado nacional de los grandes congresos y rentabilizar mejor los atractivos de la ciudad, transformándolos en más ocupación hotelera y mayor consumo en el sector turístico.

Esos objetivos son ahora posibles gracias a los esfuerzos por hacer de Cartagena un interesante destino para el turismo cultural. 'Cartagena, Puerto de Culturas' es el nombre del producto turístico y del órgano creado para su gestión. El último proyecto terminado bajo su gestión ha sido la excavación y adecuación del Castillo de la Concepción como centro para entender el periodo árabe de la ciudad.

Antes se abrió el Fuerte de Navidad, que se ha sumado a una de las mayores ofertas de turismo cultural de la zona, una relación que incluye el Teatro Romano y un amplio repertorio que recorre más de dos mil años de historia.

## PARQUE ARQUEOLÓGICO

El Molinete es el siguiente paso en ese camino y representa uno de los más ambiciosos, porque permitirá crear en pleno centro de Cartagena el mayor parque arqueológico urbano de España. Se trata de

un plan integral que supondrá salvar el aislamiento entre zonas del casco, gracias a la conexión peatonal entre la Puerta de Murcia y la plaza de López Pinto; la construcción de una gran zona ajardinada y la excavación y puesta en valor de uno de los conjuntos históricos más ricos y mejor conservados de la Hispania romana. Además, en El Molinete acaban de localizarse los vestigios de los primeros pobladores de la ciudad.

La rehabilitación histórica ha ido paralela a la recuperación urbana del centro, en la que se ha cambiado la imagen a calles y plazas tan castizas como la calle Real, Mayor, Honda, Puerta de Murcia, plaza del Rey o plaza del CIM.

El programa de peatonalización y otras obras en el casco histórico han renovado el aspecto de 32 calles y plazas. Veinte de ellas se han transformado en peatonales y otras doce, que ya lo eran, han sido remodeladas para guardar unidad con el conjunto en pavimento y mobiliario.

En la revitalización del centro ha tenido un importante papel el nuevo edificio del Ayuntamiento en San Miguel, que ha sido rehabilitado como una moderna sede administrativa dotada con las últimas tecnologías y abierta en pleno casco histórico.

El cambio de imagen también se

ha producido en importantes zonas urbanas, como la avenida de América, la calle Juan Fernández o la calle Luis Calandre, que disfruta ahora de zonas ajardinadas y lugares para el paseo y el deporte junto a la Rambla.

## DIPUTACIONES

La transformación también se ha producido en los barrios y diputaciones, con nuevos servicios y obras que han sido calificadas como históricas por sus vecinos, como la Vía Verde del Barrio de Peral.

Esa obra ha hecho que casi dos kilómetros de vía abandonada se conviertan en una zona para el paseo y el deporte. Los trabajos están cerca de su finalización y han transformado 34.000 metros cuadrados, con un tratamiento integral a todo el ancho de la antigua vía, habilitando espacios para peatones, ciclistas, zonas de deportes y de juegos infantiles.

Las inversiones más significativas realizadas por el Ayuntamiento en las diputaciones han permitido crear nuevas infraestructuras y ampliar la calidad de los servicios municipales. Las piscinas climatizadas próximas a entrar en servicio en La Aljorra y Pozo Estrecho son buenos ejemplos, a los que se pueden sumar los pabellones deportivos construidos en las



Rampa de entrada al Auditorio y Palacio de Congresos de Cartagena, que

diputaciones de La Palma o El Albuñón. Representan grandes pasos adelante en la calidad de los servicios que el Ayuntamiento presta a los vecinos de las diputaciones y una nueva oportunidad para la práctica deportiva.

Pero se han producido más avances en materia deportiva. Los campos de césped artificial de El Algar, Ciudad Jardín y Playa Paraíso van a ser seguidos por la construcción de otros campos en la Urbanización Mediterráneo y Alumbres.

## SANIDAD

También se ha completado la descentralización del sistema de atención primaria. Los últimos centros médicos abiertos se integran

en una red compuesta por 43 centros de salud y consultorios médicos en barrios y diputaciones.

El Hospital General Universitario Santa Lucía es la gran apuesta de la sanidad cartagenera. Las cifras hablan de una infraestructura espectacular. Casi 2.400 metros de superficie, 667 camas, dos hospitales de día (quirúrgico y médico) con boxes que suman 59 puestos, 14 quirófanos conectados por video con cualquier lugar del hospital o del mundo.

A ello se sumarán historiales en soporte digital accesibles para cualquier especialista en cualquier momento, capacidad para generar imágenes en 3D de los vasos sanguíneos de un paciente.



Detalle de la plaza del CIM, un espacio público ganado para el descanso y la contemplación del mar. Ayto. Cartagena



La calle del Carmen luce espléndida tras